

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compania, núm. 5. Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion. En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes. Fuera de la capital: 9 reales idem. En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos de Madrid del día 12 tomamos las siguientes noticias:

—Hasta el 29 del corriente no se verificará la junta de accionistas de la compañía de la canalización del Ebro.

—El consejo de Estado debe dar dictámen sobre una consulta del gobernador civil de Barcelona, sobre si las personas residentes en la Península que pagan su contribucion en las Antillas, tienen derecho electoral en su domicilio.

—Hace tres dias está interceptada la línea telegráfica en Almansa y Villena, á causa de las nieves. Se cree que no haya podido pasar el correo, pues no se han recibido cartas de aquel punto.

—La comision nombrada en el Ateneo el domingo para examinar y reformar el proyecto de estatutos de la asociacion de autores españoles, se reunió ayer, y despues de constituirse nombrando presidente al Sr. Escosura y secretario al señor Nombela, acordó entre otras cosas evitar por medio de la prensa á los señores socios á que les remitán cuanto antes por escrito y al Ateneo las observaciones que crean oportunas para el mejor éxito del pensamiento, á fin de oír el ilustrado parecer de sus compañeros y desempeñar con la debida prontitud su cometido.

—A la ceremonia de la entrega de la Rosa de Oro que se celebrará hoy á la una en la Real Capilla, asistirá una comision de doce diputados, y otra de igual número de senadores.

—Ha sido nombrado comandante de la Marina el director del ministerio de Marina, Sr. Arias.

—En virtud de lo dispuesto por resolucion superior de este dia, esta direccion general ha señalado el dia 18 del corriente, la hora doce de su mañana, para la adjudicacion en pública subasta de la esportacion de tierras necesarias en las obras de la biblioteca y museos nacionales, cuyo presupuesto ascendia á la suma de 620.024 ducados.

—La Gaceta publica ya hoy tres reales decretos expedidos por la presidencia del Consejo de Ministros, por los que se admite á los señores marqués de Bazarzán y D. Martin Belda las dimisiones de sus respectivos ministerios de Hacienda y Marina, quedando Sr. M. muy satisfecha del celo, lealtad é inteligencia con que los han desempeñado, y se nombra para el de Hacienda al señor don José Sánchez Ocaña, senador del reino, y se encarga el despacho interno del de Marina al señor D. Carlos Marfori, ministro de Ultramar.

CORREO DE PROVINCIAS.

CATALUÑA.—La falta de lluvia tiene consiguientemente á los labradores de una gran parte de Cataluña. En muchos pueblos han empezado á celebrarse rogativas para conseguir este beneficio, entre otros la ciudad de Manresa. En Barcelona hace ya algunos dias que en todas las misas que se celebran se dirige la oracion *ad petendum pluviam*.

—El dia 9 por la noche naufragó, chocando contra las rocas de la obra nueva del muelle, el proponerse ganar la embocadura del puerto de Barcelona, la polacra goleta francesa *Apollon*, capitán Bouvé, procedente de Cartagena y con carga mineral para Marsella, que de arribada venia. Su suersion fué tan instantánea que no pudo prestársele socorro alguno.

En el siniestro hay que lamentar la pérdida del capitán y un marinero, habiéndose salvado los restantes de la tripulacion, si bien no libres de heridas y contusiones á consecuencia de la lucha que tuvieron que sostener con las olas y las peñas para ganar la tierra. El buque y su carga quedó todo debajo del agua durante la noche.

—Dice un periódico de Barcelona que muy en breve se anunciará la subasta para la via férrea de Granollers á San Juan de las Abadesas.

ARAGON.—La prensa de Zaragoza se ocupa con insistencia del proyecto de esposicion aragonesa, iniciado por la sociedad de Amigos del pais de aquella capital.

TOLEDO.—Se habla mucho en Toledo del nuevo proyecto de apertura de un canal que, tomando las aguas del Tajo, fertilice los millares de hectáreas que hoy son de secano.

VALENCIA.—La prensa valenciana empieza á publicar detalles de los daños causados por el temporal que se dejó sentir el domingo en las costas de aquellas provincias.

El temporal duró desde las diez de la mañana hasta las tres de la tarde. A la entrada del puerto embarrancó una polacra cargada de vino; otra se encontró tumbada en la playa de Nazarat, precipiándose dos cadáveres, cuya procedencia no se ha podido averiguar; en la playa del Cabañal, en la Alboraya y en otros puntos han naufragado otros buques cuyos restos aparecerán despues en la orilla.

Con este motivo, los periódicos de aquella localidad piden que se acivien las obras del puerto, único medio de evitar los desastres que con tanta frecuencia se experimentan en aquellas costas.

ALBACETE.—Dice *La Unidad* de Albacete que

suben en aquella provincia extraordinariamente los precios de los granos, sin que se divise por hoy esperanza alguna para remediar conflictos futuros.

ANDALUCÍA.—Los trigos del pais se sostienen en Jerez de 92 á 94 reales fanegas; siguiendo solicitados y amañados las existencias. Del extranjero hay muy pocas entradas; del llamo Tangarok han entrado dos partidas procedentes de Cádiz y de Sevilla para su venta al detail, cotizándose á 82 á 84 rs. fanega.

—El aceite ha tenido en Sevilla una baja de 2 reales en arroba; hay grandes existencias de este artículo, cotizándose á 60 rs.

ULTRAMAR.—Comunicados por el cable á los periódicos de Nueva-York, se han recibido noticias de Cuba que alcanzan al 27 de enero.

El capitán general había ordenado que se dé patente limpia á los buques que salgan de los puertos de la isla.

El dia 28 se cantó un solemne *Te Deum* en accion de gracias por la desaparicion del cólera. Las iglesias estuvieron llenas de gente. El obispo ofició y predicó un sermón perfectamente acomodado al asunto. El capitán general asistió á la misa de la catedral, que estaba llena de lo mejor de la sociedad de la Habana.

Decían que *El Siglo*, periódico liberal que se publica en la Habana, iba á dejar de existir.

El general Ursundi asegura al público que en la isla de Cuba no se permitirá el filibusterismo ni en favor de Santana ni en favor de Juárez.

La reina ha conmutado la sentencia de destierro á varios puertos, rifeños.

El vapor de guerra español *Vasco Nuñez de Balboa* fué desarbolado por un bucanero.

Se iba á establecer una comunicacion telegráfica entre San Juan de Puerto-Rico y Fajardo.

Se habían sentido ligeros temblores de tierra en Caguas, Puerto-Rico. El total, desde noviembre, ascendia á 440.

Una enfermedad desconocida atacaba á los carpinteros y los mataba en pocas horas.

El cónsul español en Santhomas ha enviado un despacho á la Habana diciendo que allí no hay cólera.

MELILLA.—Con fecha 3 del actual escriben desde Melilla á un periódico de Madrid las siguientes noticias:

Al principio de año se presentó á las puertas de la plaza una kabila de mas de 900, entre hombres, mujeres y niños, que buyendo del hambre se dirigian hácia Tetuan. Es indescribible el lastimoso estado en que llegaron; haraposos, secos y hambrientos, apenas podian continuar su camino;

presenciándose escenas desgarradoras, como el no poder dar de mamar las madres á sus hijos, por falta de leche, á causa de su estado de debilidad.

Tan pronto como se tuvo noticia de la llegada de los moros y de la miseria que traian, se dispuso por el brigadier gobernador D. José de Salcedo, se enterasen los médicos de la plaza si venian afectados de alguna de esas enfermedades que por su indole son peligrosas en su propagacion, para en su vista dictar las medidas convenientes para aislar esta fortaleza del roce con los árabes. Del acto de la visita resultó que habia algunos enfermos, pero producto del hambre nada mas, sin que notase enfermedad epidémica ó contagiosa; enfermos que se encontraban en tal estado de postracion, que á pesar de prodigar á los mas debilitados los alimentos convenientes, no se impidió que murieran algunos por estenuacion. Tan pronto como fallecia alguno, se ordenó que los mismos moros trasladaran el cadáver á su campo santo, que se halla situado á bastante distancia de esta poblacion.

Inmediatamente tambien se pensó en el modo de socorrerlos, para cuyo efecto se reunieron varios empleados, y á la cabeza nuestro celoso gobernador, para que cada cual contribuyese voluntariamente con lo que pudiera y proporcionarles un rancho y el pan necesario.

Tan filantrópica idea halló el eco que es de esperar siempre en el corazon espanol, y al dia inmediato se suministró á aquellos degradados un rancho y el pan suficiente, á presenicia del señor brigadier gobernador y demás autoridades y empleados de esta poblacion.

Daba compasion ver el modo que tuvieron de comer, porque era tal el hambre, que se pudo observar que al repartirles el pan, se arrojaban al suelo á cojer las migajas que caian, y con tierra y todo se las tragaban; el rancho lo comieron á puñados, sin hacer uso de las cucharas que se les repartió á todos.

Despues de satisfecha el hambre, los rastos de la comida, así como lo que habia esparcido por el suelo, se apresuraban á recogerlo y á guardarlo en las chilabas. ¡Tal era el hambre que tenían! Posteriormente, é interin no se embarcaban para Tetuan, lo cual no se pudo llevar á efecto con la prontitud debida, por causa de los fuertes temporales que reinaron en aquellos dias, acordó el señor brigadier se les siguiese socorriendo diariamente con el rancho sobrante de la tropa y el del presidio, así como tambien que se encargasen los médicos D. Francisco Lopez Salazar y D. Ramon Alba de la asistencia de los enfermos que

LOS ARROYUELOS.

POR

PAUL DE KOCK.

de Luciano hace mucho tiempo que no he oido hablar. En fin, esperemos; no habian de ser tan puntuales como yo.

El que así hablaba, llamado Adhemar Monbrun, se sentó junto á una mesa, tomó un periódico, pidió una copa de chartreuse y leyó la crítica de una comedia que li antevisera obniviara un gran éxito; pero en la que no halló el articulista ningun merito, por la sencilla razon de que el autor no pertenecia al número de sus amigos, lo que dichosamente no impedirá que la comedia siga su marcha triunfal, pues el público empieza á dar el valor que realmente tienen á los artículos de esos aristarcos de la prensa, en cuyo escudo solo se lee este mot:

Nosotros y nuestros amigos somos los únicos de talento.

No hacia dos minutos que Adhemar habia leído el periódico, cuando un caballero que acababa de entrar en el café se dirigió á su mesa, le dió un golpecito en la espalda y le dijo:

—Héme aquí tambien, exacto como el sol cuando está el dia claro. Ya ves como no he olvidado nuestra cita. Felices, Adhemar, ¿cómo estás? yo, á como ves. Todo el mundo me dice que mi figura revela un capitalista, lo que me irrita algunas veces, porque tengo, para mí que la fortuna está perdida con el talento, pero me parece que la mia no irá tan allá.

Este segundo personaje era un hombre de treinta años y los representaba con esceso por un si es

no es de obesidad: era mas bajo que alto, de fisonomía redonda, colorada, siempre riendo; tenia una selva de rubios cabellos que se rizaban naturalmente; sus ojos eran redondos y azules como los de un gato, y sus patillas eran inmensas y recortadas en figura de chuleta. Tal es Filemon Dubotté, que se cree hermosísimo, hace el amor á todas las mujeres y olvida demasiado á la suya propia, que por el contrario le adora colmándole sin cesar de caricias.

Adhemar estrechó la mano al recién venido.

—Felices, Filemon, ¡séntate! En verdad que tu aspecto revela una salud perfecta, que da gozo mirarte.

—No digas eso, te lo suplico... Es verdad que me mantengo como la puerta de San Dionisio... y ahora que la trombo ¿se mantiene en pie todavía?

—Sin duda.

—¿Es que se han demolido tantas cosas! Entonces he dicho bien, me conservo como la susodicha puerta.

—Veo que tienes memoria.

—¿A qué me preguntas?

—¿Se olvidan tantas cosas en cinco años, amigo mío?

—En amor es posible; pero en amistad, nunca.

—¡Oh! se olvida en amistad como en amor. ¡Es tan rara la memoria en el mundo, sobre todo en lo que concierne al corazon!

SANTANDER.—1868.
Imprenta de la LA ABEJA MONTAÑESA,
Compañía, núm. 5, bajo.

hubiera, y se les proporcionasen las medicinas que reclamaban sus dolencias; y en efecto, así se hizo, hasta que parte se embarcó y parte se marchó por tierra á Tetuan.

Mas tarde, y fundándose algunos en miras especulativas, mas que de humanidad, se empezó á propagar la especie de que en las kabilas próximas á nosotros se habia desarrollado el cólera. Apenas llegó esto á noticia del brigadier gobernador, empezó á inquirir por todos los medios que le fué posible la veracidad ó falsedad de tan alarmante noticia, y tuvo una entrevista con el bajá de este campo, quien le aseguró que no existia tal epidemia, y que si bien morian algunos moros mas que de costumbre, era solo debido al hambre que les está asediando. No satisfizo esto á nuestro gobernador, y queriendo hacer desaparecer falsos rumores, ó bien dar disposiciones adecuadas, caso de que fuese cierta la existencia de cólera en estas kabilas, por mas seguridades que le diera el bajá, manifestó nuestra primera autoridad gran deseo á este último de que fueran al campo los médicos de Melilla y aceptó el bajá. Se llevó á efecto la expedición y fuimos con nuestro botiquin á la casa del bajá y pueblo de Frajana, y observamos que estaban rodeados de una miseria espantosa.

Pues bien; á pesar de las malas condiciones de los alimentos y de las habitaciones, los citados médicos no observaron ninguna enfermedad sospechosa, no vieron ningun enfermo colérico, y si catarros descuidados, intermitentes, reumatismos y saburras gástricas é intestinales; en una palabra, enfermedades estacionales esclusivamente, chocando no existir mayor número de enfermos, dadas las malas condiciones higiénicas que les rodean.

En la plaza, gracias á la Providencia, se disfruta de excelente salud, hace un tiempo primaveral, y solo se ve, y no muchas, afecciones propias de la estación que estamos atravesando.

CORREO ESTRANJERO.

PORTUGAL. — El origen de las noticias sobre el estado de Portugal, son los sucesos ocurridos á principios de este mes en las inmediaciones de Oporto. Parece que tanto en sus cercanías como en la poblacion de Batala, cóbre, por el magnífico monasterio y palacio allí edificado, ha habido luchas entre grupos de campesinos y las escuadras de caballería é infantería que conducian carros de cereales. El pueblo, falto de recursos, quiso apoderarse del trigo y maíz, y habiendo hecho fuego la tropa, resultaron algunos muertos y heridos.

ABISINIA. — Segun una carta de Magdala, que publican los periódicos ingleses, el rey de Shoa-Mendeck se presentó á la vista de la plaza al frente de 40.000 ginetas y dos mil infantes con dos piezas de artillería. Hizo salvas y mató ruido sin atreverse á intentar nada serio, y viendo que los de la plaza no le abrían las puertas y se mantenian firmes á Teodoro, decampó á los tres dias y nada han vuelto á saber los cautivos del fanfarron antagonista del monarca abisinio.

— Las últimas noticias de Oriente anuncian un

movimiento ofensivo hecho por las tropas de expedición de Abisinia.

INGLATERRA. — Varios comerciantes y hombres de negocios han pedido al gobierno de su país el establecimiento de un cable submarino entre Suiza y la India por el mar Rojo.

CHILE. — El gobierno chileno ha firmado un contrato con la compañía telegráfica que trata de poner á todas las repúblicas del Pacifico en comunicacion con Cuba y los Estados Unidos. La subvencion concedida por Chile es de un millon de francos.

PERÚ. — El gobierno peruano va á dar principio á las obras necesarias para la construcción entre Lima á Pisco y Teo de una línea que unirá entre sí catorce de las ciudades mas importantes de la república, y de un cable entre Pisco y las islas Chinchas.

ESTADOS-UNIDOS. — Segun los datos oficiales, la inmigracion europea á los Estados Unidos y á las costas del Pacifico es de 300,000 almas cada año.

— Segun dicen los periódicos de los Estados Unidos, el famoso general Marquez se encuentra en la actualidad en la Habana. Dicese que escapó de Méjico en un buque que le condujo á Nueva-Orleans, desde cuyo punto ha pasado á Cuba con algunos compatriotas suyos.

SUECIA. — El comité del Senado sueco, á quien el ministro de Justicia propuso la abolicion de la pena de muerte, ha rechazado esta reforma por 8 votos contra 7.

Hace veinte años se propuso igual reforma, y no obtuvo mas que un voto en su favor, lo cual prueba que las ideas de humanidad han progresado considerablemente en Suecia.

PRUSIA. — Se cree en Berlin que la clausura del Parlamento prusiano tendrá lugar en cuanto la Cámara de los señores vote el presupuesto, los tratados con los príncipes desposeidos y el fondo provincial. Hay algunas inquietudes sobre la actitud de dicha Cámara con respecto á este último proyecto de ley.

— La princesa real de Prusia dió á luz un príncipe el dia 10 á las tres de la madrugada.

AUSTRIA. — La Liberté hace notar que mientras obtiene la revision del concordato, el ministro de Instruccion pública del imperio de Austria acaba de elaborar un proyecto de ley sobre instruccion primaria, calcado sobre el sistema suizo, que es considerado como el mas liberal de Europa.

FRANCIA. — La cuestion de los refugiados hannoverianos, objeto de ligeras indicaciones dirigidas por el gobierno prusiano al francés, ha sido resuelta por este en un sentido poco en armonía con las leyes de la hospitalidad. Estos refugiados, que son en su mayoría militares espáñoles por no ingresar en las filas prusianas, van á ser espulsados del territorio del imperio y no se les admitirá, como se dijo, en la legion extranjera de Argelia.

Los hannoverianos organizados en cuerpo militar que desde Suiza habian ido á Francia, reclamando la hospitalidad, son en número de unos 700, entre ellos 13 oficiales. Uno de estos últimos ha publicado en El Correo del Bajo Rin una carta

que explica su situacion. Son soldados del antiguo ejército hannoveriano, y jóvenes que han desertado por no servir á la Prusia. Al decir del oficial, parece que han sido aljados sucesivamente de Holanda y de Suiza de resultas de observaciones amenazadoras procedentes de Berlin.

— El gobierno francés ha suspendido la presentacion del proyecto de empréstito hasta conocer la liquidacion del mes de febrero, esperando que la emision podia hacerse con mayores ventajas en el mes próximo.

— Dicen de Paris, que con la nueva actitud del gobierno la confianza empieza á renacer y la paralización mercantil disminuye desde hace unos dias.

— M. Cretulesco, agente de la Rumanía en París, ha celebrado una larga conferencia con M. Moustier en el ministerio de Negocios extranjeros.

Se cree que esta conferencia tuvo por objeto las esplicaciones del gobierno rumano con motivo de las bandas que se organizan para sublevar la Bulgaria.

— Los embajadores de Austria é Inglaterra celebran estos dias frecuentes conferencias con M. de Moustier, en las que se trata de hacer frente á las eventualidades de la cuestion de Oriente.

RUSIA. — El gobierno ruso ha decretado que los buques extranjeros de guerra no podrán permanecer mas de quince dias en ninguno de sus puertos.

ITALIA. — El gobierno de la Santa Sede ha encargado á Inglaterra 6,000 fusiles del nuevo sistema Nenchester.

— Se dice que en Roma ha impresionado la publicacion del folleto La Mármora, porque se dice que reproduce la opinion personal de Napoleon III, y aunque moderado, concluye opinando por reducir los dominios del Papa á la sola Ciudad Santa.

— Ha muerto en Roma el padre Tomás de Miguel, general de los mercenarios, español y gran de España, segun dice un periódico religioso, por razón de su oficio.

ARGELIA. — Leemos en La Epoca:

«Nuestros lectores recordarán que hace ya bastante tiempo nos ocupamos del asunto á que se refiere el siguiente párrafo de La Esperanza:

«Parece que el señor arzobispo de Argelia ha escrito á Madrid participando que el número de españoles emigrados por causas estrañas á la política en aquellos dominios, asciende actualmente á 70,000: que todos los años va en progresion constante esta cifra, y que continuando igual proporción, dentro de poco puede calcularse que llegará hasta 100,000. Pero lo mas doloroso del caso, segun manifiesta el dicho prelado, es el abandono en que se encuentran aquellos infelices, en su mayor parte privados absolutamente de todo pasto espiritual, efecto de no comprender las lenguas que allí se hablan.

Esta tan sensible orfandad, unida á la miseria que reina, ha sido causa de que unos 500 de ellos se hayan dejado prender en las redes que los atutos protestantes tienen siempre donde quiera que la desgracia asoma su cabeza. A consecuencia

de esto, parece que se habla de enviar prontamente sacerdotes españoles á la Argelia, y aun de construir allí algunos templos para poder celebrar dignamente el culto católico.

Creemos que este punto deberá ventilarse con Francia; y mientras esto se lleve á efecto, será bueno que se disponga todo lo necesario á fin de no dilatar un momento tan deseado remedio.

Ya dijimos, al hablar de este punto, que celebráramos que los intereses espirituales de nuestros compatriotas fueran atendidos; pero deseáramos además, que se les pudiera ofrecer ventajas para que regresaran al suelo patrio, donde sus brazos son necesarios, y sobre todo que las emigraciones se dificultaran por todos los medios.

VENEZUELA. — Las noticias de Venezuela alcanzan hasta el 7 del presente.

La revolucion progresaba, aunque los insurgentes habian sido batidos y obligados á retirarse á Guárico.

En Caracas se habian hecho varios arrestos.

Habia desaparecido el general Pulgar, jefe de los conspiradores que trataban de asesinar á Falcon.

Al coronel Ercaroy, de Maracaibo, se le ha sentenciado á ser degradado y cinco años de prision. Los demás de la partida han sido perdonados.

El presidente Falcon ha espedito una orden á los generales del ejército de Venezuela, encargándoles la mayor vigilancia y actividad con respecto á los rebeldes.

SANTO DOMINGO. — Los comisionados enviados por el presidente Cabral para obtener el apoyo del ex-presidente Geffrard, han vuelto sin obtener resultado alguno. Geffrard rehusa terminantemente intervenir en los asuntos de Santo Domingo.

Los partidarios de Baez están posesionados de todas las grandes ciudades de Santo Domingo, excepto la capital, que se están preparando para atacar.

El presidente Salavé estaba en Cabo-Haitiano haciendo grandes preparativos para proseguir la guerra é impedir que los Estados-Unidos adquiriesen la Península de la parte oriental de Santo Domingo, Samaná.

Se decia que Geffrard volveria á Haiti.

Han llegado á Santhomas los Sres. Fiallo y Hortes, comisionados por el presidente Cabral para tratar con el gobernador de Jamaica. No han logrado obtener la ayuda que pedian.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 11. — Ocupándose La Patrie de las manobras rusas en Servia, dice que Inglaterra, Francia y Austria están prontas á hacer frente á todas las eventualidades. La France dice que la cuestion sobre revision del Concordato austriaco encuentra en Roma graves dificultades.

Cork 10. — Hay gran agitacion. Los agentes de policia han sido objeto de muchas tentativas de asesinato. Las reuniones en las calles han sido dispersadas.

Paris 11. — Corre el rumor de una modificacion ministerial en sentido liberal.

— Ese eres tú. Siempre el mismo, desconfiado de todo.

— ¿Y es acaso culpa mia, si siempre ha sido engañado por mi confianza? El tiempo arrebató nuestras mas queridas ilusiones, y en cinco años las he perdido todas.

— Pues á mí no me ha arrebatado nada todavía. Adoro siempre al bello sexo, que me paga siempre con usura, si señor, con demasiada usura tal vez... Porque tengo una mujer... ¿la conoces?... pero haré que la conozcas, y así, ¿no es esta mujer me a-lora, me idolatra... es una verdadera pasion. En cuanto pasa algunas horas sin verme, no vive, no come, languidece y... hasta llora! Cuando entro me veo obligado á regalarla y la digo:

— Eleonora, porque sabrás que se llama Eleonora, pero Nonora... ¿qué significa esto? ¿Cómo... no he de poderme ausentar, retardarme un poco con mis amigos, sin encontrarte á mi vuelta agendada en llanto? Y ella me responde abrazándome:

— Me imaginaba que te habias caído desde el imperial de un omnibus. Te suplico, querido mio, que jamás subas tan alto... Entra, Eleonora, te suplico que vayas en berlina y nunca en imperial... me darás tanto gusto! Hé aquí lo que es mi mar, y te aseguro que fatigi ser amado de esa manera.

— Pero eso no durará siempre.

— Así lo espero. ¡Pobre Nonora! ¡Si supiese que

LOS ARROYUELOS.

LA CITA.

Eran las cinco de la tarde.

Un joven elegante, de buena apostura y agradable fisonomía, y en cuyos grandes y azules ojos se retrataba cierta expresion burlesca, entró en el café situado en el rincon que forma el fauborg Brissonniere con el boulevard.

Al entrar dirigió una mirada al primer salon, recorrió los demás y exclamó:

— ¡Nadie, ninguno ha venido ni vendrá quizá! ¡Es tan fácil olvidar una cita en cinco años! Sin embargo, estoy seguro de que no todos han muerto. Encontré á Dodichet apenas hace dos meses; vi á Dobotté en el teatro hará ocho dias... solamente

LOS ARROYUELOS.

CAJA DE BREVES.

SANTANDER.—1888.

El cuerpo legislativo discute el art. 11 de la ley de imprenta.
 Vuelven á correr los rumores de que el gobierno italiano va á establecer un impuesto sobre la renta.
 Las noticias de San Petersburgo dicen que el general Ignatieff no volverá á Constantinopla.
 París 12.—El art. 11 de la ley de imprenta ha sido devuelto á la comisión.
 Florencia 11.—El presupuesto de Marina está votado.
 Cork 11.—Ayer estalló un motín serio que duró nueve horas.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 14 DE FEBRERO.

Si se reconoce como una verdad demostrada la influencia que en el mayor desarrollo de la agricultura tiene el aprovechamiento de las aguas, y tambien se comprende la utilidad del alumbramiento de estas por los medios mas sencillos y económicos, se convendrá desde luego en que es digno de tomarse en cuenta todo descubrimiento nuevo en esta importante materia.

Con relacion á ella se ocupan algunos periódicos del invento reciente de un americano que ha logrado simplificar extraordinariamente el método de perforacion de los pozos artesianos por medio de un aparato nuevo de fácil manejo y reducido costo:

El aparato se compone de muchos tubos de hierro que se adaptan unos á otros y que se multiplican segun la profundidad á que se desee llegar. El primer tubo está destinado á horadar el suelo, y lleva en su estremidad inferior una punta de acero; debajo de esta punta, que tiene la forma de un taladro, hay abiertos unos cuantos agujeros, por los cuales penetra el agua.

Se añade á cada tubo un peso de unos cuarenta kilogramos, introduciéndose por este medio muy fácilmente en la tierra. Cuando se supone que el aparato ha llegado al manantial ó ha encontrado una capa de agua, se añade una bomba pequeña y se la hace funcionar, si es que el agua no brota espontáneamente del suelo.

Este sistema que seria largo de describir con todos sus detalles, es de una sencillez extraordinaria, y está combinado de tal modo, que se maneja con gran facilidad.

Segun dice un periódico francés, el inventor de este aparato ha vendido el derecho de explotación en Europa á M. Norton. Este ha sido llamado por el emperador y ha ensayado en su presencia ese sistema de perforacion en Saint-Cloud, habiendo perforado en un punto del parque, y en media hora, un pozo que dió 20 litros de agua por minuto durante muchas horas, y que hubiera continuado indefinidamente si no se le hubiese parado.

Los periódicos ingleses dicen tambien por su parte que el aparato es notabilísimo y que su precio es muy módico, pues no cuesta arriba de 125 francos.

Si es exacto en todas sus partes lo que á este objeto dice la prensa extranjera, tienen nuestro gobierno y los propietarios de nuestras provincias un medio excelente de aumentar las riquezas agrícolas é industriales del país, proporcionando agua á tantas comarcas como lo necesitan.

Como quiera que en varias ocasiones se ha intentado en esta localidad resolver convenientemente la cuestion de abastecimiento de aguas, como una necesidad de las mas notorias y apremiantes, no nos parece fuera de propósito consignar la precedente noticia en la forma que la vemos en uno de los periódicos aludidos y que ya en otra ocasion dimos á conocer á nuestros lectores.

Precedida de un preámbulo en el cual se contiene el razonado informe del Consejo de Estado, se acaba de dictar una Real orden resolutoria de una cuestion que en nuestra provincia suele ofrecerse con bastante frecuencia, á virtud de su proximidad á las Vascongadas y por residir en ella por mas ó menos tiempo muchos individuos de los que se hallan comprendidos de lleno en la parte dispositiva de otra Real orden.

Tratábase de un caso de aplicacion de la ley de reemplazos respecto á un mozo originario de Alava, y sobre cuya cuestion habia recaído ya Real resolucion en 11 de julio de 1861, y en virtud de los considerandos del precitado informe del Consejo de Estado, se han dictado las siguientes disposiciones con el carácter de definitivas y á que en lo sucesivo han de acomodarse las decisiones particulares que ocurran entre las autoridades y corporaciones respectivas:

1.ª Hallándose exentas de quintas las provincias Vascongadas por la ley provisional de 25 de octubre de 1839, no puede en general ser aplicable ninguno de los artículos de la ley de reemplazos ni las demás disposiciones aclaratorias de la materia, y de consiguiente tampoco lo son á los mozos naturales de ellas que residan accidentalmente en otras provincias de España.

2.ª Se hallan no obstante sujetos á sufrir la suerte de soldados y les es por lo tanto aplicable la Real orden de 31 de julio de 1861, los que, aun siendo vascongados, hayan ganado vecindad por cualquier de los medios establecidos por las leyes en alguno de los pueblos sujetos al alistamiento y tambien los que simplemente residan en ellos si sus padres son vecinos de los mismos.

3.ª Que la en todo su vigor la referida Real orden de 31 de julio de 1861, que resolvió el expediente de Santos Morteruel, en cuanto se refiere á los mozos que aunque residentes ó vecinos del país vascongado, sean naturales ellos ó sus padres, ó solo ellos siendo huérfanos ó hallándose fuera de la potestad de aquellos, de las demás provincias de España.

4.ª Las diputaciones de las provincias Vascongadas están en el derecho de entablar cuantas reclamaciones juzguen convenientes para esclarecer las dudas que ocurrieren en los alistamientos de mozos comprendidos en las reglas anteriores, así ante los Ayuntamientos y Consejos provinciales, como ante el Gobierno de S. M., ajustándose para ello á los plazos y prescripciones de la ley vigente de reemplazos.

Y habiendo tenido á bien la Reina (Q. D. G.) resolver de conformidad con lo propuesto en el preinserto dictamen, entendiéndose que la segunda disposicion indicada en el mismo comprende á los vascongados que hubieren ganado vecindad con arreglo á las leyes en alguno de los pueblos sujetos al alistamiento y tambien á sus hijos, cualquiera que sea la residencia de estos; de Real orden lo digo á V. S. para su inteligencia, conocimiento de la Diputacion general de esa provincia y demás efectos correspondientes.

De la de S. M., comunicada por el Sr. Ministro de la Gobernacion, lo traslado á V. S. para los efectos consiguientes.

VARIEDADES.

PEDRO EL CAMPANERO.

Hay una voz sonora que los habitantes de las ciudades no oyen, porque la apaga el ruido de los hombres y de las cosas. En algunas ciudades de provincia se la oye, pero no se la comprende; frecuentemente cansa y fatiga el escucharla. En la aldea se la oye, se la desea y se la quiere.

Esta voz es la de la campana.
 Para el labrador, la campana es la oracion.
 Voy, pues, á contar un suceso.
 No sé la época; los sucesos no tienen edades.
 Hélo aquí, como lo relatan los sencillos aldeanos:

Pedro el campanero era un hombre avaro, brutal, y trataba muy mal á los pobres.
 Un dia de diciembre, que caía nieve en abundancia, Pedro cerró la puerta de la iglesia; acababa de tocar el Angelus, y volvía á su casa yerto de frio.

Catalina, su mujer, le tenia preparada la cama; hervía la sopa en el puchero, y el vino brillaba en un jarro de vidrio.

El fuego chisporroteaba. Pedro se sentó delante del hogar.
 —¡Qué frio tan espantoso! Voy á calentarme á

mi gusto, y á comer y á beber sin que nadie me estorbe.

De pronto se oyó el ruido de unos zuecos que corrían sobre la nieve, detenerse frente á la puerta y tocar en ella dulcemente.

Pedro levantó la cabeza y arrugó el entrecejo, porque comprendió que el visitante era un pobre: un rico hubiera tocado con mas fuerza.

—¿Quién es? dijo la mujer de Pedro.

—Soy yo, respondió débilmente una voz.

—¡Santísima Virgen! exclamó Catalina; es Magdalena, la mujer de Juan el leñador. ¡Seguramente el pobre ha muerto! Estaba esta tarde agonizando.

Y le abrió la puerta.

Magdalena entró sollozando.

—Pedro, mi pobre Juan ha muerto. Esperaba yo le doblases al tocar el Angelus; pero por mas que he hecho, no he podido llegar á tiempo. A la vuelta del bosque he oido la campana, y he tomado el camino de la iglesia; pero mis zuecos son llanos y resbalaban sobre la nieve. He caido muchas veces, y, sin embargo, corría, pero la campana dejó de tocar, y he dicho: Llegaré demasiado tarde, y no doblarán á muerto esta tarde por mi pobre Juan.

—Ni mañana tampoco, exclamó fieramente Pedro; no toco la campana sino cuando se me paga adelantado.

—Pedro, apiádate de mí; no tengo mas que mi trabajo, pero con él te pagaré; por la pascua de Nuestro Señor, escúchame: Catalina, ruégale tú, hazle entender que no se deja sin socorro el alma de un cristiano. Porque cuando se oyen los dobles de muerte, todo el mundo dice: «Roguemus por el alma del que ha muerto.» Entonces se ruega, Dios perdona y el alma del difunto sube al cielo.

—Pedro, dijo Catalina llorando; no serás tan cruel, sería un pecado mortal. Y la dijo en baja voz á Catalina: vete á descansar, se doblará por tu pobre Juan, te lo prometo.

Y Magdalena salió.

El campanero miró á su mujer de reojo, y hubo una riña en el hogar. Catalina no quiso cenar: de rodillas hizo su oracion acostumbrada y se acostó llorando.

Pedro se metió en la cama sin rezar.

El gallo cantó. Catalina tocó en el codo á su marido.

—¡Pedro! ¡Pedro! Levántate, y vete á doblar por el alma de Juan el leñador.

—El pagano blasfemo y su mujer le dijo:

—Tú harás nuestra desgracia. Si pensaras, no atraerías sobre nosotros la cólera del Señor.

Y le señaló un hermoso niño que dormía en su cuna.

Pedro se levantó, cogió las llaves de la iglesia, su linterna, y Catalina se dijo en voz baja:

—Ahora puedo salir para el mercado: él tocará.

Pedro, siempre blasfemando, abrió las puertas de la iglesia, y al entrar, resbaló sobre la nieve.

Un pastor que pasaba se detuvo escandalizado, porque al entrar en sagrado, Pedro habia gritado con cólera.

—¡Ven á tocar tú mismo la campana, maldito leñador!

El pastor se santiguó y se alejó de la iglesia.

El campanero se dirigió á la torre, pasando por delante del altar de la Virgen.

El blasfemo cogió la cuerda, y sintió cerca de su mano un cuerpo extraño y frio. Adelantó la otra mano, y experimentó la misma sensacion. La cuerda se puso en movimiento, y la campana empezó á doblar á muerto.

Tocó tan largo tiempo, que Catalina, que sabia la cuesta del monte, dijo:

—Mi marido ha tenido remordimiento, se ha arrepentido de sus palabras. Looado sea Dios. Todos rogarán por el alma del pobre Juan.

Y siguió su camino, y la campana seguía tocando. No comprendía lo que oía. En la aldea decían: «Juan era pobre, pero se le toca como si fuera muy rico.»

El cura, que dormía, se despertó, y pensando que la campana que doblaba era por Juan, le rezó un *de profundis*; pero viendo que la campana no callaba, se dirigió á la iglesia.

Entró en ella cuando apuntaba el dia.

Vió como dos sombras que tocaban á un tiempo.

—Pedro, le dijo el cura; ¡ya basta!

Pero de improviso sintió que sus rodillas flaqueaban, y que su cuerpo se estremecía; porque vió pegado á la cuerda, frente del campanero, la sombra de Juan el leñador.

El cura vaciló en su turbacion, tendió su mano para buscar un apoyo, y tocó la espalda del campanero. Pero ¡oh, milagro! al contacto de su mano, las manos del campanero se desprendieron de la cuerda, y cayó su cuerpo sobre las losas.

La sombra de Juan el leñador desapareció, y cuando el cura se bajó para mirar al campanero,

no vió mas que un cadáver tendido sobre el suelo, con los ojos fuera de sus órbitas y los cabellos erizados, por lo cual no quiso doblar ni entrar en sagrado el cadáver de Pedro el campanero.

(De Los Sucesos.)

GACETILLAS.

A brincar.—Mañana sábado, desde las diez de la noche en adelante se dará un baile de máscaras en el salón del café de Occidente.

Zapatazo caro.—Un campesino belga tuvo dias pasados que ir á la ciudad para avistarse con un escribano que debía entregarle una cantidad bastante considerable, que el campesino habia heredado de un pariente suyo.

Llegó nuestro hombre á casa del notario, y le dió una carta que para él le habia sido entregada: interin el notario leia aquella, el campesino oía un ligero rumor que partía de un paquete de papeles. Reflexionando cuál podría ser la causa de aquel ruido, creyó despues de un momento de duda haberlo adivinado.

—¡Ah! exclamó para sí; aquí se oculta un ratón que se entretiene en roer los papeles. ¡Oh, pícaro, yo te arreglaré!

Y dirigiéndose quedito al sitio donde notó el ruido, se sacó uno de los ferrados zapatos, y con mano hercúlea pegó un fuerte golpe á los papeles, bajo los que creía se ocultaba el raton, partiendo en mil trozos el rico reloj del escribano, que era lo que causaba el ruido tan alarmante para el campesino.

Como hemos dicho, el escribano tenia que hacerle entrega de una herencia; y al efectuarla le rebajó ochenta duros que valia su reloj. ¡Caram! costó al buen campesino su aversion á los ratones!

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Apóstol, de 119 ts., cap. D. M. Leal, de Sevilla y escalas con 12 pipas aceite y 400 cajas higos á la señora viuda de Alday: 16 id. jabón y otros á D. J. C. Bustamante: 25 id. té á los señores hijos de Pedraja: 750 cueros á los señores hijos de Dóriga: 98 id. id. á los Sres. Haro y Vazquez: 16 barriles carne y otros efectos á D. P. F. Regatillo: 34 bultos clavos á D. L. Zúñiga: 791 id. higos y 100 id. jabón á la orden: loza y otros efectos para varios.

Id. Vizcaino-Montañés, de 56 ts., cap. D. R. Goicoechea, de Bilbao con 200 sacos harina á don J. M. Aguirre: 73 bultos hierro de varias clases á D. C. Jado: 10 id. sardina á los Sres. Peña y Roldan: vino y otros efectos para varios.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Murillo, de 317 ts., cap. D. P. Marc, para Sevilla y escalas con 2,700 sacos harina, 371 id. trigo y otros efectos.

Id. Nervion, de 29 ts., cap. D. P. Iturriaga, para Bilbao con cacao y otros efectos.

Pataché Sella, de 19 ts., cap. D. B. Presno, para Rivadesella con harina, azúcar y otros efectos.

El abogado D. Fernando Calderon de la Barca, que ha residido en Torrelavega, tiene abierto su estudio en esta ciudad, calle de Atarazanas, número 2, piso 2.º. 3-1

ELEGANCIA Y BARATURA.

Sastrería, roperia y novedades en paños.

calle de Rupalacio, antes del Peso, núm. 15.

Acaba de llegar á esta ciudad un comerciante con buen surtido de ropas hechas, propias de la estacion, y de las mejores fábricas del reino y extranjero. La buena reputacion de que goza y el gran número de parroquianos que le favorecen con sus pedidos, es la mejor prueba de las garantías que ofrece á este público, principalmente en el pantalon que es la obra á que se ha dedicado con preferencia durante muchos años. Debiendo permanecer en esta ciudad una temporada, tiene el honor de ofrecer su establecimiento, en el que se hallarán toda clase de prendas á los siguientes precios:

- Capas, desde 240 á 300 rs.
 - Pantalones de patencur, de 50, 60, 70 hasta 140 id.
 - Pardesús, de 220 á 400 id.
 - Saquets, desde 140 á 400 id.
 - Americanas, desde 120 á 300 id.
 - Chalecos, desde 30 á 60 id.
 - Chaquetones de chinchilla, desde 80 á 120 id.
- Además de lo arriba anunciado, hay un gran surtido de patenes, chinchillas, ratinas, castores, edredones, talamones, paños finos y ordinarios, y chalequeria del reino y extranjero.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Añiza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE LAS FAMILIAS Y DE ESPECIAL INTERÉS PARA LAS SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas más recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones más detalladas que se puedan desear, la agradable lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicación no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPORTE
 1,500 á 2,000 dibujos de bordados, labores y adornos.—21 grandes patrones para el uso de vestidos, tamaño natural.—12 tapicerías en colores, precisas, punto Berlin.—100 figurines en negro y 40 ó más sobre acero, iluminados.—400 ó más páginas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel viela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y comprendiendo además sobre 60 ó más de novelas, preciosas, instructivas y morales.

PRECIOS DE LA SUSCRICION EN ESPAÑA.
 Primera edición de lujo con 40 figurines iluminados, cada año, 2 tapicerías en colores punto Berlin y 24 patrones tamaño natural.—Un año, 160 rs.—Seis meses, 80.—Tres meses, 45.—Un mes, 16 rs.
 Segunda edición de 12 figurines cada año y 18 patrones tamaño natural.—Un año, 120 reales.—Seis meses, 65.—Tres meses, 35.—Un mes, 12.
 Tercera edición sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.—Un año, 80 reales.—Seis meses, 42.—Tres meses, 22.—Un mes, 8.
 Cuarta edición sobre papel común sin figurines ni patrones.—Un año, 60 rs.—Seis meses, 32.—Un mes, 6.

REGALO.

Los que se abonen a la edición de lujo por un año recibirán gratis el magnífico **Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado** que esta empresa publica anualmente con este objeto.

Administraciones principales.—Madrid: librería de D. Ricardo Bailly Baillière, plaza del Príncipe Alfonso, 8.—Cádiz: Administración de **La Moda**, calle Ahumada, 5.—Suscripción: en Santander, librería de Fabian Hernandez.

Empresa de vapores-correos españoles

DE LAS ANTILLAS Y SENO MEXICANO.

PAJARO DEL OCEANO (U OTRO).

Viaje á San Thomas por el Sur de Santo Domingo.

Sale de la Habana los días primeros, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Santo Domingo, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega á San Thomas el día 12, de donde retorna el día 16 tocando en los mismos puertos, y llega á la Habana el día 27 á la madrugada.

MOCTEZUMA (U OTRO).

Viaje á San Thomas por el Norte de Santo Domingo.

Sale de la Habana los días 17, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Baracoa, Cuba, Puerto Plata, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico, y llega á San Thomas el día 27, de donde retorna el día 2 tocando en los mismos puertos, y llega á la Habana el día 13 á la madrugada.

BARCELONA (U OTRO).

Viaje mensual á Colon (Aspinwall).

Sale de la Habana los días 22, haciendo escala en Nuevitas, Gibara, Cuba, Kingston, Santa Marta, Cartagena, y llega á Colon el día 7, de donde retorna el 5 ó 6 tocando en Kingston, Cuba, Baracoa, Gibara, Nuevitas, y llega á la Habana el día 17 á la madrugada.

NOTA.

Los viajes de los vapores **Pájaro del Océano** y **Moctezuma** ú otros en su lugar, están en combinación con los vapores-correos trasatlánticos españoles é ingleses, respecto á sus entradas y salidas en la Habana, Puerto-Rico y San Thomas.

Las salidas del vapor **Barcelona** ú otro, de la Habana para Colon y escalas, es posterior á la llegada del correo español, del paquete inglés y del francés que vienen de San Thomas, y su llegada á Colon (Aspinwall) es oportuna para tomar en Panamá uno de los vapores del Pacífico que salen el día 10 de cada mes para Centro América, Méjico y California al Norte, y para Ecuador, Perú, Bolivia y Chile al Sur.—Además esta empresa tiene otros vapores en esta isla y de Puerto-Rico que hacen el servicio de costaneros.

Oficina central: Habana, Oficio, 58.—SAN PELAYO Y HERRERA.

ACEITE DE HOGG
 PESCADO FRESCO DE BACALAO
 Tisis, afecciones reumáticas, tos crónica, reumatismos, flaqueza de los niños, gota, debilidad general (engorda y fortalece).—Dulce y fácil de tomar.—Mención honorífica. En París, farmacia HOGG, rue Castiglione, n.º 2.
 Depósito en las buenas farmacias.

Aviso á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelación oficial:
 Relaciones de altas y bajas de contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletín Oficial del 26 de julio último.
 Modelos para cuentas de Alcaldes y

Depositarlos, con la documentacion correspondiente.
 Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumos y de patentes.
 Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.
 Estados de sanidad, semestrales y mensuales.
 Cargaremos y libramientos.
 Papeletas de juicios de paz y verbales.
 Papeletas de citacion para quintas.

Filiaciones para quintos.
Recibos para municipales.
Hojas de servicio.
Estados del impuesto por las caballerias y carruajes destinados á recreo y comodidad.

Alcaldia corregimiento de Santander.

Habiéndose creado por la ley de 31 de enero último una fuerza armada con el título de Guardia rural con encargo de custodiar la propiedad rural y forestal y debiendo procederse muy pronto á la definitiva filiación de los individuos que deseen alistarse en la Compañía que se presta sus servicios en esta provincia, he acordado en virtud de orden del Sr. Gobernador de la misma hacer lo público á fin de que los individuos que aspiren á estos cargos presenten á esta Alcaldía en el término de ocho días sus solicitudes documentadas, en la inteligencia de que las condiciones establecidas son las siguientes:
 Los individuos Guardias rurales disfrutarán el haber diario de 700 milésimas de escudo y recibirán de la Diputación el uniforme y equipo completo, siéndoles en su día el conservarlo y reponerlo. Habrá de servirse con enganche por cuatro años á lo menos, filiarse con arreglo á ordenanza y quedar sujetos al fuero militar; tener de veintidos á cuarenta y cinco años de edad, saber leer y escribir, reunir la suficiente aptitud física y justificar su buena conducta, siendo preferidos, entre los que reúnan estas circunstancias, en primer lugar los actuales Guardias rurales ó de Montes, luego los individuos de la segunda reserva, á seguida los licenciados del ejército y últimamente los paisanos vecinos honrados de los pueblos.
 Santander 13 de Febrero de 1868.—Manrico Maria.

Infermedades del pecho.

Las únicas preparaciones de los hipofosfitos reconocidas y recomendadas por el doctor **CHURCHILL**, autor del descubrimiento de las propiedades curativas de los hipofosfitos para la curacion de las enfermedades del pecho, de la clorosis, etc., son las jarabes de hipofosfito de sosa, de cal y de hierro, y las pilólas de quinina y de manganeso preparadas por Mr. Swann, farmacéutico químico de la familia real de España, 12, rue Castiglione, París.—Se debe rehusar como no siendo hipofosfito del doctor Churchill, todo frasco que no venga de la botica de Mr. Swann.
 Precio del frasco en París: 4 francos.
 La Agencia Franco-Española en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. En Santander en las principales farmacias.
 14-21-28

LA SALUD.

MANUAL DE HOMEOPATIA.

USO DE LAS FAMILIAS.
 Segunda edición, considerablemente aumentada y corregida.
 Para comodidad de los que quieren servirse de este libro, hemos preparado cajas especiales con los 24 medicamentos, explicados en el mismo, en tubos colocados verticalmente, que se expenden en botellas. Otras en tubos horizontalmente colocados, á 70. Y finalmente, otras en forma de cartón, conteniendo, además de los medicamentos, el Manual y un tarjetero, á 10.
 Este tomito, elegante y cómodo, de más de 250 páginas, se vende á 4 reales en Madrid, á 5 en provincias.
 Los pedidos se harán á la Farmacia Homeopática de D. CESAREO MARTIN SOLOLANS, calle de las Infantas, n.º 26, Madrid.

La cuestion de Roma.

Polleto en defensa del pontificado de la Santa Sede, por D. José Benítez Caballero, redactor de **El Rabellon Nacional**.
 Se vende á 4 reales en la administración de dicho periódico y en las principales librerías de la corte.
 Para pedidos de provincia, dirigirse al autor, La Rapides, 22, Madrid.
 La mitad del importe de la venta se destina á los fondos de Su Santidad.

GUIA DEL CULTIVADOR.

Manual de agricultura, ganaderia y economia rural.
POR D. BUENAVENTURA ARAGÓ.
 Esta obra, indispensable á todos los propietarios, cultivadores y ganaderos, ha venido á satisfacer la necesidad urgente que se experimentaba en España de un libro que en regular tamaño contuviera todo lo que deben saber aquellos acérrimos de los diferentes ramos de que trata.
 Consta de un tomo en cuarto de 500 páginas.
 Precio 24 rs. Véndese en Santander en la librería

SANTA TERESA DE JESUS.

POEMA

D. EVARISTO SIBO Y GUTIERREZ.

Véndese esta obra á 10 rs. en la librería de Fabian Hernandez, calle del Correo.

LA CAPA DEL ESTUDIANTE.

CUADROS DE COSTUMBRES.
 POR DON FELIX DE LA VEGA.
 FEDERICO DE LA VEGA.

Esta obra constará de 25 entregas de 60 páginas en 6 francos, plásticamente encuadernada.

La primera entrega saldrá á luz próximamente. Precio de suscripción en toda España, un real por entrega. Para los suscriptores de LA ABEJA MONTAÑESA, medio. Se admiten suscripciones en la redaccion de este periódico.

Nuevo taller de calzado montado con máquinas americanas.

LLEBIAS FERNANDEZ,
 calle de la Blanca, núm. 1.

Ofrezco al público mi nuevo establecimiento montado según los últimos adelantos en este ramo presentados en la Exposición de París. He permanecido algunos años en el extranjero para perfeccionarme y no he olvidado el arte de conseguir que el calzado que se elabora en mi taller tenga elegante forma, solidez y baratura. Las nuevas máquinas de presión tienen las suelas por medio de tornillos, que se machacan en los extremos, de tal manera que no se desclavan nunca y el material adquiere gran solidez. Los trabajos que se me comencien serán terminados brevemente.

Se traspasa ó arrienda el café y billar del Teatro, situado en la calle del Arcillero, núm. 23. En el mismo establecimiento darán razon.

Almanaque de la risa para 1868.

Ramille de flores, ortigas y abrojos, por los señores Aguilera, Amat, Blasco, Castellano, Freixas de Sabater, Galvez, Amaldi, Gil, Ramirez, Moly de Baños, Robert, Sepúlveda, Villergas, etc.
 Este almanaque, que se ha publicado en Madrid, se vende en casa de Fabian Hernandez, calle del Correo, Santander.

En la Barbería y peluquería de Bernardo Barquin, calle del Arcillero, se hacen postizos ó añadidos, y toda clase de trabajos de peluquería.
 1s2

VAPORES-CORREOS.

A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

A PARO PUERTO-RICO Y HABANA.
 Salidas de Cádiz los días 13 y 30 de cada mes.
 De Habana á Veracruz los días 8 y 21.
 Despachan billetes de pasaje en Santander, los Sres. Perez y Garcia, Muelle número 18.

Para Cádiz y Sevilla.

Saldrá de este puerto el día 16 del corriente por la tarde el vapor español **APOSTOL**, su capitán D. Manuel Leal.
 Admite carga y pasajeros.
 Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Muelle, núm. 18, é informarán los señores P. Larinaga y compañía, Rivera, núm. 13.